

我が九条

京都市立九条中学校

発行日：令和5年2月28日

発行者：校長 川島 浩明

学校だより 2月号

決意の1月から実行の2月へ

「2月は逃(に)げる」という通り、本当にあつという間に過ぎたように思います。でも生徒の皆さんにとっては、決意も新たに実行の時でした。その中では、緊張することもあり、自分を信じて前に突き進む日々であったことでしょう。それぞれの姿に、心から声援を送っておりました。

成長著しい1年生

「昨年の今頃は？」と思い起こすとどうでしょう。小学校卒業を前に、また中学校入学に向けて、期待や不安の入り混じる時間を過ごしていただかもしれませんね。それからもう1年が経ち、すっかり中学生となった姿をいろいろな形で見せててくれています。



今月の7日（火）に行われたポスター発表では、小学校5年生を前に、しっかりと発表する姿を見てくれました。今回、1年生は「職業調べ」をテーマに総合的な学習の時間に取り組んできた成果を、5年生にポスターセッションの形で伝える機会をもちました。それぞれのブースに分かれて自分たちの学習内容について発表し、意見交流を進めていきます。どのグループも原稿を読むのではなく、自分の言葉で伝えていきます。「教師について」調べてくれグループでは、教師の仕事内容やそのやりがいについてまとめてくれていました。また教師とSDGsの関連についても、授業力・給食指導・国際理解の視点で述べてくれていました。どのグループもクイズ形式を取り入れたり、ユニークな口頭で問い合わせたりしながら、小学生の意見も引き出していましたね。きっと1年前とは違う先輩の姿を通して、中学校への期待やあこがれを感じてくれたのではないかと思いますよ。

頼もしい2年生

生徒会活動や部活動をはじめ、学校生活のいろいろな場面で中心となり活躍してくれています。学習面においても、授業の中で活発に活動し学びを深めています。先日も数学の研究授業がありましたが、教育委員会や他校の先生も参観され、その様子に感心されました。その日の授業は「データを見比べて、どのクラスが優勝候補？」なのかを、箱ひげ図を用いて予想し、その理由を説明する学習でした。個人で考えて次にグループで考えて、また個人で考え方を書くというように、思考の過程を大切にしたうえで自分の考えを表現する学習です。「たくさん考え方を書いていますね。」「積極的に意見交流していますね。」と参観された先生方からも高評価をいただきました。また、表現するという点では総合的な学習の時間で取り組んだ「面接練習」もよかったです。チャレンジ体験の延長として、また進路学習として2年生全体



で取り組みました。面接だけでなく、自分たちで面接官を担当したりアドバイスを記録したりして、全体が協力した雰囲気で進められていましたね。また、4組独自の学習の中では「やおやさん」の学習もよかったです。自分たちで栽培し、それを実際に販売するまでの経路を学ぶ活動は、チャレンジ体験や進路学習とも関連させています。いずれもよい学習ができますね。

せなかみ 背中を見せている3年生

そうした1、2年生の様子を見ていると、3年生がしっかりその背中を見てくれていることを感じます。生徒会での回収運動や各部活動の様子などをみても、しっかり継承できていますし、日常的にも活発で礼儀正しい雰囲気は途絶えていません。3年生の姿が手本となって1、2年生の中に受け継がれているからだと思います。そうした意味でも、いま、それぞれが自分の進路に向き合っている姿も、ぜひ、1、2年生に見せてあげてください。入試の事前指導では、服装を整え姿勢よく集中して先生方の話を聞き入っていました。「後で教えてもらう」何て言う人任せはありません。そんな3年生の皆さんを先生方も必死に支えます。私も及ばずながらくす玉に込めて言葉を送りました。「彼も人なり、我も人なり」心細くなったら心の中でそう唱えて、「昨日の自分が好き、今日の自分が好き」これまで努力してきたことを今日思い切り発揮して、と。先日、3年生では一足早く球技大会が行われました。公立中期入試をまえに、つかの間の学年での時間を楽しんでいましたね。ここで元気と勇気を注入し、最後までやりきるその姿を、学校のみんなで応援しています。



ほこしゃちいきみなさま 保護者・地域の皆様へ

学校の方では令和4年も3月を残すのみとなってまいりました。この間も新型コロナウィルスをはじめご心配をおかけする中での教育活動となりましたが、保護者の皆様、地域の皆様のご理解とご協力のおかげで、子どもたちの学びを止めることなく進めることができました。本当にありがとうございます。この後は、いよいよ子どもたちにとって次へつながる大切な時間となります。この仕上げの時期が充実した日々となるよう教職員一同、気を引き締めて取り組んでまいりますので、引き続き、ご支援のほど何卒よろしくお願ひ申し上げます。

« 3月の主な行事予定 »

○3年公立中期選抜事前指導	3月 7日 (火)	*公立中期選抜	3月 8日 (水)
○3年卒業前取組スタート	3月 9日 (木)	～3月14日 (火)	
○3年を送る会	3月13日 (月)		
○第75回卒業証書授与式	3月15日 (水)		
○1年球技大会	3月16日 (木)		
○2年球技大会	3月17日 (金)		
○令和4年度修了式	3月20日 (月)		
○春季休業スタート	3月21日 (火)	*4月5日 (水)	まで
○離任式	3月30日 (木)		